

CHAIR REPORTS

African Elephant Specialist Group report **Rapport du Groupe des Spécialistes des Éléphants d'Afrique**

Holly T Dublin, Chair/Président

IUCN/SSC African Elephant Specialist Group, PO Box 68200 – 00200, Nairobi, Kenya
email: holly.dublin@iucn.org

Africa's elephants continue to need our dedicated attention. With the African Elephant Summit concluded, 2014 gave us little time to breathe before the action started! A huge amount of work has been accomplished so far, not only by AfESG but by the many members and organizations out there, on behalf of the African elephant.

For the AfESG Secretariat, the dominant focus for the first half of 2014 has been on developing strategy and action plans for improving the structure and functionality of the African Elephant Database (AED). So, in line with our time commitment to the AED, this report focuses largely on this work.

The African Elephant Database (AED)

With the current pressures on the African elephant, a huge amount of attention has been coming from all quarters. All these interested parties rely on AfESG for accurate information on the status of the species. Therefore, it is vital that AfESG is enabled to continue to provide reliable and up-to-date information to enable well-informed decisionmaking and actions. Some of the new commitments and initiatives at local, national and international levels rely explicitly on verifiable evidence of the recovery of elephant numbers for financial assessments to be disbursed.

Fully cognizant of this growing need, I have been spending a significant amount of time working to ensure that the AED can meet these expectations, now and into the future. While the

Les éléphants d'Afrique continuent à avoir besoin de notre attention consciencieuse. Suite à la conclusion du Sommet sur l'éléphant d'Afrique, l'année 2014 nous a donné peu de temps pour respirer avant le commencement de l'action! Une énorme quantité de travail a été accompli jusqu'ici, non seulement par le GSEAf, mais aussi par de nombreux membres et organisations, au nom de l'éléphant d'Afrique.

Pour le Secrétariat du GSEAf, notre travail au cours de la première moitié de 2014 était surtout centré sur le développement de la stratégie et des plans d'actions visant à améliorer la structure et la fonctionnalité de la Base de Données sur l'Éléphant d'Afrique (BDEA). Étant donné le temps que nous consacrons à la BDEA, ce rapport se concentre principalement sur ce travail.

La Base de Données sur l'Éléphant d'Afrique

A cause des pressions actuelles sur l'éléphant d'Afrique, il y a une attention énorme venant de toutes parts. Tous ceux qui s'y intéressent dépendent du GSEAf pour des informations précises sur la situation de l'espèce. Par conséquent, il est essentiel que le GSEAf puisse continuer à fournir des informations fiables et actualisées pour permettre la prise de décisions et des actions bien informées. Certains des nouveaux engagements et initiatives aux niveaux local, national et international dépendent explicitement des preuves vérifiables du rétablissement du nombre d'éléphants pour les évaluations financières.

Pleinement consciente de ce besoin croissant, j'ai passé une quantité importante du temps de travail afin de m'assurer que la Base de Données sur les Éléphants

Data Review Working Group (DRWG), which oversees the AED, has never previously had a Chair, I decided that in this critical period it was important that it did so and appointed Dr Chris Thouless to this key role. I know Chris will bring new energy to the AED to progress in meeting the challenges we face.

We held a two-day meeting of the DRWG in early May, which was as always, a vibrant and dynamic meeting of minds ready with ideas and innovations for progressing the AED. In addition to a number of technical matters, the DRWG discussed the design and functioning of a process that would hope to bring in a wider group of reviewers to assist with the initial review of survey reports. We hope that this will not only relieve the overall workload on DRWG members but will also encourage a much wider group to gain familiarity with the way in which the AED is structured. Of course, all good things have their challenges and the DRWG agreed that while this may reduce workload on our volunteer members, it will definitely increase the workload on the Secretariat. As I report below, we are faced with a number of challenges but have initiated a significant fundraising push for the AED.

The meeting also discussed a number of new and changing survey methods, potential changes to the AED's analytical framework, our desire to progress further on trend analysis and the technical needs for the next *Red List* assessment. We also agreed on a set of improvements that are needed to enhance the current web interface of the AED to further its usefulness as a data management, conservation and communications tool. Finally, we discussed the potential addition of other important databases of African species, currently being compiled within the SSC membership, to the AED platform. The DRWG was excited by the prospects and agreed that this could bring considerable synergies—not least of which could potentially be real cost savings on all sides!

An immediate action item emanating from the meeting was the appointment of Howard Frederick, one of the most active survey experts in AfESG, to DRWG membership. Howard accepted this appointment and we are pleased to have him on the team. Other gaps were identified, and we will be issuing a call for nominations from within AfESG to fill those gaps.

d'Afrique (BDEA) puisse répondre à ces attentes, maintenant et à l'avenir. Alors que le Groupe de Travail sur la Révision des Données (GTRD), qui supervise la BDEA n'a jamais eu un président auparavant, j'ai décidé que, dans cette période critique, il était important de le faire et j'ai nommé le Dr. Chris Thouless à ce rôle clé. Je sais que Chris va apporter une nouvelle énergie à la BDEA pour relever les défis auxquels nous sommes confrontés.

Nous avons tenu une réunion du GTRD de deux jours au début du mois de mai, qui était, comme toujours, une réunion vivante et dynamique des esprits pleins d'idées et d'innovations pour faire progresser la BDEA. En plus de plusieurs questions techniques, le GTRD a discuté de la conception et du fonctionnement d'un processus qui ferait participer un plus grand groupe d'examineurs à l'examen initial des rapports d'étude. Nous espérons que cela servira non seulement à réduire le travail fait par les membres du GTRD, mais aussi à encourager un groupe de personnes plus large à se familiariser avec la façon dont la BDEA est structurée. Bien sûr, toutes les bonnes choses ont leurs défis et le GTRD s'est mis d'accord que même si ce processus pourrait réduire de travail de ses membres bénévoles, il va certainement augmenter le travail du Secrétariat, et comme je le rapporte ci-dessous, nous sommes confrontés à de nombreux défis, mais nous avons lancé une initiative importante de collecte de fonds pour la BDEA.

La réunion a également examiné un certain nombre de nouvelles méthodologies d'étude qui évoluent, des changements potentiels au cadre analytique de la BDEA, notre désir de progresser davantage sur l'analyse des tendances et les besoins techniques pour la prochaine évaluation de la *Liste rouge*. Nous nous sommes également mis d'accord sur un ensemble de changements qui sont nécessaires à l'amélioration de l'interface actuel du Web de la BDEA pour le rendre plus utile en tant qu'outil de gestion des données, de conservation et de communication. Enfin, nous avons parlé de l'ajout éventuel d'autres bases de données importantes des espèces d'Afrique, actuellement en train d'être compilées par les membres de la CSE, à la plate-forme de la BDEA. Le GTRD était impressionné par ces perspectives et a convenu que cela pourrait apporter des synergies considérables, sans parler des vraies économies sur tous les côtés!

Un élément d'action immédiate émanant de la réunion a été la nomination de Howard Frederick, l'un des experts en recensement les plus actifs au sein du GSEAF, comme membre du GTRD. Howard a accepté cette nomination et nous sommes heureux de l'avoir dans l'équipe. D'autres lacunes ont été identifiées, et nous publierons un appel de

The AED is now one of our highest fundraising priorities. We have no shortage of wonderful ideas for improvements and enhancements, but foremost we desperately need the resources to underpin the Secretariat's ability to implement them. We currently have only one full-time staff member on the AED—our database officer, Peter Mwangi. While our multi-talented, multi-tasking programme officer, Diane Skinner, has been spending a huge amount of time on the AED, this arrangement is not appropriate or sustainable and certainly not commensurate with our aspirations. Therefore, we must secure dedicated funds to allow us to hire a database manager to oversee the AED, including undertaking those infrastructural improvements that have been identified as essential. We also need to raise funds to publish a full *African Elephant Status Report*; 2015 is our current target date.

An exciting and promising initiative in which we are actively involved this year has been the Pan African Elephant Aerial Survey (PAEAS) (more information at <https://greatelephantcensus.com>). This survey effort will cover savanna populations throughout much of eastern and southern Africa, as well as some savanna areas in central and West Africa. A number of AfESG members have participated in two different planning meetings for this effort, and we are discussing the participation of our new DRWG Chair on the PAEAS's Technical Advisory Team, on behalf of AfESG. We are also working to put in place an institutional memorandum of understanding between AfESG and the PAEAS.

African Elephant Library

I wish to draw special attention to the great progress that has been made this year on the African Elephant Library (AEL). Late last year, we hired a short-term information management assistant, Francis Ngesa, to assist us with digitizing the AEL. Francis took on an elephantine amount of work, scanning close to 5,000 references from our dusty collection. Francis also researched a number of different online library solutions to allow us to share this wealth of information with the AfESG membership. With the help of AfESG member Julian Blanc and our partner in this project, Save the Elephants, we finally settled on Zotero, a commonly used online reference management

candidatures au sein du GSEAF pour combler ces lacunes.

La BDEA est maintenant l'une de nos priorités de financement les plus importantes. Nous ne manquons pas d'idées merveilleuses pour des améliorations, mais d'abord et avant tout nous avons désespérément besoin de ressources pour soutenir la capacité du Secrétariat à les mettre en œuvre. Nous avons actuellement un seul employé travaillant à plein temps sur la BDEA - notre chargé de la banque de données, Peter Mwangi. Notre chargé de programme, Diane Skinner, qui est multi-talenteuse et fait plusieurs choses à la fois, passe beaucoup de temps sur la BDEA ; ceci n'est pas approprié ou durable et ne correspond certainement pas à nos aspirations. Par conséquent, il nous faut obtenir des fonds dédiés pour nous permettre d'embaucher un gestionnaire de la base de données pour superviser la BDEA, notamment en faisant ces améliorations d'infrastructure qui ont été identifiées comme étant essentielles. Il faut également mobiliser des fonds pour publier un rapport complet sur la *Situation de l'Eléphant d'Afrique*: 2015 est notre date cible actuelle.

Une initiative très intéressante et prometteuse dans laquelle nous participons activement cette année est l'Etude Aérienne Panafricaine sur l'Eléphant (EAPE) (plus d'informations sur <https://greatelephantcensus.com>). Cette étude couvrira les populations de la savane dans une grande partie de l'Afrique orientale et australe, ainsi que des zones de savane en Afrique centrale et en Afrique de l'Ouest. Plusieurs membres du GSEAF ont participé à deux réunions de planification pour cet effort, et nous discutons de la participation de notre nouveau président du GTRD à l'équipe consultative technique de l'EAPE, pour le compte du GSEAF. Nous travaillons également à mettre en place un protocole d'entente institutionnel entre le GSEAF et l'EAPE.

Bibliothèque sur l'éléphant d'Afrique

Je tiens à attirer votre attention sur les progrès formidables réalisés cette année en ce qui concerne la Bibliothèque sur l'Eléphant d'Afrique (BEAF). L'année dernière, nous avons embauché un assistant en gestion de l'information, Francis Ngesa, à court-terme pour nous aider à la numérisation de la BEAF. Francis a entrepris un travail gigantesque en scannant près de 5000 références dans notre collection poussiéreuse. Francis a également étudié plusieurs solutions de bibliothèque en ligne pour nous permettre de partager cette richesse d'information avec les membres du GSEAF. Avec l'aide de Julian Blanc, membre du GSEAF et notre partenaire dans ce projet, Save the Elephants, nous nous sommes finalement fixés

system. After concerted work to finalize the management protocol, we launched the new AEL to the AfESG membership in May this year. It is an exciting new advance for this incredible resource and I welcome our readership to check it out and put it to work. The AEL can be accessed at <https://zotero.org/groups/ael>.

I cannot leave the topic of the AEL without taking the opportunity to thank Mary Rigby for her many years of dedicated service. This global asset would never have been possible without her.

Human–elephant conflict

There is also exciting news on the human–elephant conflict (HEC) front. The HEC Working Group co-Chairs, Noah Sitati and Richard Hoare, have agreed to set up an online network for HEC practitioners within the AfESG to interact, share their experiences and discuss emerging issues. I am hopeful that this will provide the invigoration that we need to get the HEC Working Group moving forward.

International attention to the African elephant

After the African Elephant Summit last December, attention to the plight of the African elephant has steadily increased. The London conference on the illegal wildlife trade took place in February, and the United Nations Environment Assembly in June, and both resulted in further strong declarations by participating governments to take immediate action. A number of international campaigns are under way to raise awareness; funding and interest continues to surge. We are now gearing up for the next meeting of the CITES Standing Committee in July 2014. As usual, we look forward to providing a report to the AfESG membership on those deliberations.

Departing Diane

And this brings me to the most important challenge facing the AfESG: our much-loved programme officer, Diane Skinner, will be departing at the end of August. Diane has been an extraordinary colleague, confidante and friend. Saying that

sur Zotero, un système de gestion de référence en ligne couramment utilisé. Après un travail concerté pour finaliser le protocole de gestion, nous avons lancé la nouvelle BEAf aux membres du GSEAf en mai de cette année. Il s'agit d'une nouvelle avancée passionnante pour cette ressource incroyable et je demande à notre lectorat de la vérifier et la mettre à l'œuvre. On peut consulter la BEAf sur <https://zotero.org/groups/ael>.

Je ne peux pas laisser le sujet de la BEAf sans profiter de l'occasion de remercier Mary Rigby pour ses nombreuses années de services dévoués. Cet atout mondial n'aurait jamais été possible sans elle.

Conflit homme–éléphant

Il y a aussi d'excellentes nouvelles en ce qui concerne le conflit homme–éléphant (CHE). Les coprésidents du Groupe de travail sur le CHE, Noé Sitati et Richard Hoare, ont convenu de mettre en place un réseau en ligne pour les praticiens du CHE au sein du GSEAf afin qu'ils puissent interagir, partager leurs expériences et discuter des questions émergentes. J'espère que cela créera la dynamisation dont nous avons besoin pour que le Groupe de travail sur le CHE fasse des progrès.

Attention internationale sur l'éléphant d'Afrique

Après le Sommet sur l'éléphant d'Afrique en décembre dernier, l'attention sur le sort de l'éléphant d'Afrique a augmenté de façon constante. La conférence de Londres sur le commerce illégal des espèces sauvages a eu lieu en février, et l'Assemblée des Nations Unies sur l'environnement en juin ; toutes ont donné lieu à des déclarations solides par les gouvernements participants de prendre des mesures immédiates. Un certain nombre de campagnes internationales de sensibilisation sont en cours; le financement et l'intérêt continuent à augmenter. Nous nous préparons maintenant pour la prochaine réunion du Comité permanent de la CITES en juillet 2014. Comme d'habitude, nous sommes impatients de fournir un rapport aux membres du GSEAf sur ces délibérations.

Le départ de Diane

Et cela m'amène au défi le plus important auquel fait face le GSEAf: le départ de notre chargé de programme bien-aimé, Diane Skinner, à la fin d'août. Diane a été une collègue extraordinaire, une confidente et une amie. Dire

every one of us will miss her would be a gross understatement. She has demonstrated her professionalism in every way: her attention to detail and content, her unparalleled ability to multi-task, her exceptional interpersonal skills and networking abilities, her never-ending commitment to maintaining dialogue even when there are differing views and opinions—and most importantly for me, her tenacity in teaching me day by day, for the past six years, that there is such a thing as work–life balance. All will know that this is not one of my strengths but even I have made some progress thanks to her dedicated tutelage!

While AfESG is losing an indefatigable champion, I know everyone whose life has been touched by Diane joins me in wishing her a well-deserved break and an exciting next chapter. Change can be challenging but always positive in the end and I know I will be supporting her every step of the way.

Conclusion

In ending, I ask for the full backing of our members, partners and friends to support my colleagues in the AfESG Secretariat and me through what promises to be a difficult few months of transitioning ahead.

qu'elle va manquer à nous tous serait un euphémisme. Elle a démontré son professionnalisme dans tous les sens: son attention au détail et au contenu, sa capacité inégalée de faire plusieurs tâches à la fois, ses compétences interpersonnelles exceptionnelles et ses capacités de réseautage, son engagement à maintenir le dialogue, même quand il y a des points de vue et des opinions divergents, mais plus important, sa ténacité en m'enseignant jour par jour, pendant les six dernières années, qu'il y a un équilibre entre le travail et la vie, ce qui, comme vous le savez, n'est pas un de mes points forts, même si j'ai fait des progrès grâce à sa tutelle dédiée!

Alors que le GSEAF perd un champion infatigable, je sais que tout le monde dont la vie a été touchée par Diane se joint à moi pour lui souhaiter un repos bien mérité et un prochain chapitre passionnant. Le changement peut être difficile, mais toujours positif à la fin et je sais que je vais la soutenir à chaque étape de son chemin.

Conclusion

En terminant, je demande à nos membres, nos partenaires et nos amis de soutenir mes collègues au Secrétariat du GSEAF et moi-même au cours des quelques mois difficiles de la transition à venir.